

Grußwort für den Landrat Ingo Brohl zur Auftaktveranstaltung des Gemeindejubiläums „950 Jahre Alpen“ am 14.01.2024 um 14.00Uhr

Begrüßung der Anwesenden

Liebe Alpenerinnen und Alpener,

Die Geschichte von Alpen

Die Gemeinde Alpen liegt eingebettet in der niederrheinischen Tiefebene, zwischen den Städten Xanten (10 km) und Rheinberg (7 km) und nur **11 km südwestlich der Kreisstadt Wesel**. Diese malerische Lage, zwischen den Flüssen und Naturschutzgebieten, macht Alpen zu einem wahren **Juwel im Niederrhein Kreis Wesel**, in dem wir die Schönheit der Natur in vollen Zügen genießen können.

Die historische Reise von Alpen, die bis ins Jahr 1073 zurückreicht, spiegelt sich in den Veränderungen unserer Verwaltungszugehörigkeit wider. **Von Preußen über die Rheinprovinz**

bis zum heutigen Kreis Wesel – Alpen hat viele Veränderungen erlebt. Aber eine Konstante blieb bestehen: der starke Gemeinschaftssinn, der diese Gemeinde geprägt hat.

Wirtschaft und Unternehmen in Alpen

Alpen zeichnet sich durch eine vielfältige Unternehmenslandschaft aus. Hier in Alpen, wo Tradition und Moderne harmonisch miteinander verschmelzen, findet man eine breite Palette von Unternehmen, die einen **wichtigen Beitrag zur Wirtschaft** und Vielfalt in der Gemeinde, aber auch am **gesamten Niederrhein** leisten.

Ein hervorragendes Beispiel für diese Mischung aus Tradition und Innovation ist die **weltweit renommierte Firma Lemken**, die für ihre Landmaschinen bekannt ist. Doch nicht nur Lemken, sondern auch zahlreiche andere bedeutsame Unternehmen, **landwirtschaftliche Betriebe und Mittelständler** tragen gleichermaßen zur wirtschaftlichen Stärke und Vielfalt der Gemeinde bei. Außerdem hat die **Volksbank Niederrhein** Alpen zu ihrem Sitz gemacht.

In Alpen lässt es sich eben gut leben und arbeiten.

Ehrenamt in Alpen

Alpen ist von einer besonderen **Herzlichkeit** und einem starken **Ehrenamt** geprägt. Hier gibt es **Menschen**, die bereit sind, ihre **Zeit und ihr Wissen zu investieren**, um das Leben in Alpen besser zu gestalten.

Ob es um die **Organisation von Festen** und Veranstaltungen, die **Realisierung von sozialen Projekten**, die Unterstützung **Bedürftiger** oder den Erhalt unserer **kulturellen Traditionen** geht – ehrenamtliche Helferinnen und Helfer in Alpen setzen sich mit außergewöhnlicher Leidenschaft und Hingabe für das Wohl aller ein.

Die Gemeinde Alpen ist zudem stolz darauf, über eine **Freiwillige Feuerwehr** zu verfügen, die aus etwa **100 Mitgliedern und 14 Einsatzfahrzeugen** besteht. Diese sind an den **Standorten Alpen, Menzelen und Veen** stationiert. Diese engagierten Feuerwehrleute stehen rund um die Uhr bereit, um die Sicherheit unserer Gemeinschaft zu gewährleisten. Sie riskieren oft ihre eigene Sicherheit, um anderen in Notsituationen zu helfen.

Alpen ist nicht nur ein Ort, an dem Menschen zusammenleben, sondern auch ein Ort, an dem sie zusammenstehen. Die ehrenamtlichen Aktivitäten und die Freiwillige Feuerwehr sind Beispiele für den außergewöhnlichen Gemeinschaftssinn und die Solidarität, die unsere Gemeinde prägen.

Persönlichkeiten in Alpen

Dr. Hans-Georg Schmitz, Kreistagsmitglied ab 1975, Mann der ersten Stunde des Kreises Wesel, Fraktionsvorsitzender der Kreistagsfraktion von 1984 bis 2014.

Aktuell ist mit **Günter Helbig** als 1. stellvertretendem Landrat.

Schluss

Ich freue mich, dass **die Gemeinde Alpen zum Kreis Wesel** gehört und der Kreis Wesel durch die Gemeinde Alpen bereichert wird!

Die **Symbolik unseres Kreiswappens**, der niederrheinischen Kopfweide, ist zutreffend:

Entstanden und gewachsen aus 3 Wurzeln, eben jenen 3 Altkreisen Dinslaken, Moers und Rees, streben 13 Äste in die Höhe, eben unsere 13 kreisangehörigen Städte und Gemeinden!

Vielfalt und eine gute **Verwurzelung in der Heimat und eine solide Bodenständigkeit** sind unser Markenzeichen!

Wie die Dendrologen, also die **Baumkundler**, unter Ihnen wissen, ist für das Gedeihen und das Überleben einer Kopfweide das gekonnte Zurückstutzen der Äste erforderlich, da ansonsten der Stamm schon bei leichteren Winden durchzubrechen droht.

Für den Kreis Wesel kann ich aber, sicherlich mit vollumfänglicher Zustimmung der anwesenden Bürgermeisterin und Bürgermeister, feststellen, dass der Kreis Wesel das Stutzen der Äste nur im äußersten Fall und dann auch nur sehr zurückhaltend und dezent praktiziert!

Liebe Alpenerinnen und Alpener,

Alpen wird auf seine eigene **Art 950 Jahre** Gemeindegeschichte feiern und viele Einblicke in die Geschichte und in die Gegenwart geben.

Allen Organisatoren und Mitwirkenden gilt deshalb schon jetzt mein herzlichster **Dank** für ihr großes Engagement und die vielen kreativen Ideen!

Viele von Ihnen haben über Monate hinweg einen Großteil Ihrer Freizeit geopfert, um zum Gelingen des Festjahres beizutragen.

Den Einwohnerinnen und Einwohnern von Alpen **gratuliere** ich zum 950-jährigen Jubiläum

im Namen des Niederrhein Kreis Wesel,

im Namen des Kreistags und der Kreisverwaltung

sowie als Leiter der Kreispolizeibehörde Wesel

UND ganz persönlich -

sehr herzlich.

